



Factores naturales y corrupción ponen en peligro inmuebles y vialidades en Tijuana

LA JORNADA BAJA CALIFORNIA
TIJUANA, BC

Con dos edificios de departamentos a punto de colapsar, un socavón que amenaza la vialidad más importante, que comunica la ciudad con la zona de playas, y unos mil 500 inmuebles etiquetados como de alto riesgo en distintos sectores, el consejo municipal de protección civil declaró a Tijuana en "emergencia por riesgos geológicos e hidrometeorológicos" a consecuencia de las lluvias, presuntos actos de corrupción y de que la tierra aquí es un "mazapán".

Los edificios en riesgo de colapso están en la calle Sierra Tarahumara y en el tramo Cuauhtémoc Sur de la carretera Transpeninsular, justo donde se inicia esta arteria. Los primeros desprendimientos de la ladera ocurrieron el lunes pasado, por lo que 12 departamentos y tres comercios fueron evacuados, en perjuicio de unas 40 personas.

Los inmuebles situados en la colonia La Sierra son nuevos y la alcaldesa morenista Monserrat Caballero

acusó a su correligionario, el ex presidente municipal y hoy diputado federal Arturo González, de autorizar la construcción de estos edificios en una zona de riesgo. La sindicatura ya inició una investigación.

Bernardo Villegas, director de protección civil de Tijuana, informó que la ladera que comenzó a derrumbarse en la colonia La Sierra sigue habitada pese a que los edificios de departamentos ya muestran inclinación y grietas, por lo que están en grave riesgo de colapsar.

Durante la temporada de lluvias se formó un gran socavón en la carretera que une el centro de la ciudad con la zona de playas, lo que provocó el cierre de algunos carriles y caos vial.

La otra salida a la zona costera es precisamente Cuauhtémoc Sur, donde la circulación también está restringida por la amenaza de que los dos edificios de Sierra Tarahumara se vengán abajo.

La dirección de protección civil dio a conocer que existen en Tijuana alrededor de mil 500 casas en riesgo de desplomarse por deslaves y movimientos de tierra.

Villegas explicó que las viviendas en esta situación se localizan principalmente en laderas que tienen exceso de humedad o están cerca de taludes mal construidos.

Los focos de atención son la colonia Sánchez Taboada, donde 657 viviendas están en riesgo; Camino Verde, con 351 casas, y parte de la colonia Miramar, que no es apto para ser habitado.

Cada temporada de precipitaciones pluviales en Tijuana ocurren deslaves, y entre enero y marzo se han acumulado lluvias de 234 a 274 litros por metro cuadrado, cuando en 2022 fueron de apenas 25 litros por metro cuadrado.

Las abundantes lluvias han reblandecido el suelo de la ciudad, lo que se complica porque el suelo de Tijuana es inestable.

En un comunicado, el secretario ejecutivo del consejo municipal de protección civil, Miguel Ángel Bujanda Ruiz, explicó que se requiere el respaldo del cabildo a la declaratoria de emergencia a fin de obtener recursos y acelerar la ejecución de obras urgentes.



▲ Uno de los dos complejos de departamentos ubicados en el tramo denominado Cuauhtémoc Sur de Tijuana, Baja California. Protección civil municipal informó que en esa ciudad fronteriza hay unas mil 500 casas en riesgo de desplomarse por deslaves y movimientos de tierra. Foto La Jornada Baja California